

# *La solidaridad que une a los cubanos*

---



Viaja a Matanzas brigada de jóvenes La Habana por la Vida. Foto / ACN.

Por María Josefina Arce.

Los tiempos difíciles nos ponen a prueba. A los cubanos nos sobran los ejemplos de momentos de esta naturaleza que han reafirmado la solidaridad que nos distingue. No podía por tanto, ser distinto ante la compleja situación generada por la COVID 19 y el reforzamiento del criminal bloqueo norteamericano.

Ante las carencias fruto de la hostil política de Estados Unidos que dificultan el enfrentamiento a la pandemia y la vida cotidiana, los cubanos comparten lo que tienen no solo con familia, amigos y vecinos, sino con todo aquel compatriota que en estos momentos lo necesita más.

Muchos son los donativos de instituciones, trabajadores por cuenta propia y de campesinos a hospitales y centros de aislamiento para contribuir a la atención de los enfermos o sospechosos de tener la dolencia.

Y la ayuda es mucho más que material, es también de esfuerzo, abnegación y sacrificio para juntos, como cubanos, poner un freno a la enfermedad causada por el nuevo coronavirus y que hoy afecta con fuerza a nuestro país.

Por eso jóvenes de la capital han marchado a otras provincias para brindar su asistencia en centros hospitalarios, de aislamiento y en cualquier lugar que haga falta. Ese es el caso de la brigada "La Habana por la vida", compuesta por profesores y graduados de la Universidad de Ciencias Médicas.

A solo unas horas de recibir su título, estos jóvenes, que renunciaron a sus vacaciones, viajaron a la cercana Matanzas, en un gesto de amor, altruismo y compromiso con la noble profesión y con su pueblo.

También llegó a Matanzas una pequeña representación de la Universidad Tecnológica de la capital para compartir experiencias y junto con estudiantes del centro de altos estudios de esa provincia instalar el sistema de puesto de mando de ingresos hospitalarios.

Pero no solo Matanzas ha recibido el apoyo de otras regiones del archipiélago. Para reforzar el combate a la COVID 19 en Guantánamo, también una de las de mayor complejidad epidemiológica del país, llegaron a esa urbe oriental profesionales de la salud del resto de los municipios de la provincia.

A ellos se sumó una brigada del Contingente Internacional Henry Reeve que brindó su apoyo a Panamá en el enfrentamiento a la COVID 19.

Ya en ese territorio se encuentra una avanzada de ese reconocido contingente que laboró en México, Italia y Panamá y que ahora ha reforzado vitales servicios como la terapia intensiva en los centros hospitalarios de Guantánamo.

En Ciego de Ávila, que igualmente presenta un complicado panorama, están presentes profesionales de la salud llegados de Venezuela.

Cuba atraviesa un difícil momento ante el elevado número de contagiados por la COVID 19 y el mantenimiento del genocida bloqueo norteamericano, pero también cuenta con un pueblo que ha dado siempre muestras de solidaridad y humanismo, y que ahora nuevamente se ha movilizado para entre compatriotas ayudarnos en lo que haga falta.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/266129-la-solidaridad-que-une-a-los-cubanos>



**Radio Habana Cuba**